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Vœux à la population 
Jeudi 11 janvier 2024 

 
Mr le Conseiller Départemental, 
Mr le maire de Bourges, 
Mmes, Mrs les maires, 
Mmes, Mrs les élus, 
Mmes, Mrs les responsables de nos différents établissements publics et administrations, 
Mme la Directrice Générale des Services, 
Mmes, Mrs les officiers et représentants de la Gendarmerie et du corps des Sapeurs-pompiers, 
Mmes, Mrs les chefs d’entreprises, commerçants, artisans et professions libérales, 
Mmes, Mrs les Présidents d’associations, 
Mmes, Mrs, chers amis, 
 
 
C’est toujours avec un très grand plaisir que mon équipe municipale et moi-même vous accueillons 
traditionnellement dans cette salle pour notre cérémonie des vœux, un moment important dans notre vie 
mehunoise où tout un chacun a l’occasion de côtoyer ses élus, d’échanger avec eux ou tout simplement partager 
cet instant avec d’autres concitoyens. 
 
C’est donc à vous tous, ici rassemblés que j’adresse du fond du cœur mes vœux les plus sincères de bonheur, 
de santé bien sûr, de réussites et d’épanouissement dans vos vies personnelles et professionnelles, mais 
également et surtout mes vœux de paix et de sérénité. 
 
Mes pensées vont donc tout particulièrement vers celles et ceux qui souffrent dans leur corps ou dans leur cœur, 
qui sont sans abri, sans emploi, quelquefois sans famille, celles et ceux pour qui des vœux de bonheur paraissent 
inatteignables. 

A chaque cérémonie, chaque maire et moi en particulier, désirerait faire abstraction de ce qui se passe de 
négatif autour de nous mais l’actualité ne nous laisse malheureusement pas le choix. 

La guerre en Ukraine, que nous espérions courte, s’enlise dans un nouvel hiver meurtrier et gangrène les 
rapports de force internationaux. 

Pire encore, le conflit israélo-palestinien, qui renaît, fracture le monde en deux camps qui paraissent 
irréconciliables. 

N’oublions pas les autres évènements, moins médiatisés mais tout aussi dramatiques qui se déroulent à travers 
le monde, comme en Afrique, en Afghanistan, en Iran… 

Tant de conflits meurtriers, de régimes totalitaires où les civils sont toujours les premières victimes, les femmes 
et les enfants le plus souvent. Ces situations glacent le sang et mêlent à l’horreur le désespoir de ces populations. 

Ce contexte dramatique et anxiogène entraîne inévitablement des tensions au sein de notre société, entre les 
individus, dans leur rapport avec les institutions quelles qu’elles soient, mais également dans de trop 
nombreuses manifestations d’irrespect et d’incivilités, voire de casses et de destructions. 
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Mais comment peut-on, sans les justifier, dénoncer ces actes alors que l’on voit, au travers du débat public, le 
comportement de certains responsables politiques qui, à force de polémiques stériles où l’invective compte plus 
que les objectifs à atteindre, ne contribuent pas à redonner du sens à la République ? 

Selon Voltaire « la discorde est le plus grand mal du genre humain et la tolérance en est le seul remède ». 

Les liens que nous tissons depuis plus de quarante ans avec la ville allemande de Murg, grâce à notre Comité 
de Jumelage, en ont donc que plus de sens et je tiens à féliciter son Président, présent ce soir, ainsi que son 
équipe de bénévoles qui œuvrent afin qu’amitié et fraternité ne soient pas de vains mots. 

L’année qui vient de s’achever aura été marquée, de par le monde, par de lourds épisodes de catastrophes 
naturelles, des sécheresses aux feux de forêt en passant par les inondations comme celles qui viennent 
dernièrement de frapper une nouvelle fois le Nord Pas-de Calais et les Charentes. 

Les conférences mondiales sur le climat s’enchaînent, se ressemblent mais ne semblent pas prendre la mesure 
des changements et des enjeux qui s’imposent et qui vont affecter les citoyennes et les citoyens du monde un 
peu plus chaque année. 

Churchill disait pourtant : « Prenons le changement par la main avant qu’il ne nous prenne par la gorge. » 

Car c’est aujourd’hui et non demain que nous devons faire face à ce dérèglement climatique, c’est aujourd’hui 
et non demain que nous devons batailler pour préserver notre terre afin de la transmettre vivable aux jeunes 
générations actuelles et à celles à venir. 

Notre ville a subi, en juin dernier, une tempête comme elle n’en n’avait jamais connu jusqu’alors, certes moins 
forte que chez nos voisins de Preuilly, mais qui a néanmoins occasionné de gros dégâts à plusieurs endroits et 
causé un traumatisme chez certains d’entre nous. Rapidement, un élan de solidarité s’est mis en place entre 
voisins, nos services techniques ont été sur le front durant plusieurs jours afin de dégager les accès, nettoyer les 
rues et sécuriser les espaces publics, aidés en cela par de nombreux agents envoyés par les villes de Bourges et 
Foëcy. Ils ont été spontanément aidés par une équipe de 25 élagueurs et personnels d’espaces verts, des agents 
de voirie venus de Bourges ainsi qu’une autre équipe de Foëcy en renfort. Un énorme merci, Yann et Laure pour 
cet élan de solidarité entre communes, cela fait chaud au cœur dans de telles situations. 

Une cérémonie de vœux ne serait pas ce qu’elle est si le maire ne parlait pas de finances, et plus précisément 
des difficultés de plus en plus grandissantes à boucler ses budgets. Ce n’est malheureusement pas spécifique à 
Mehun-sur-Yèvre, mais peut-être un peu plus que certaines communes du fait des nombreux services que nous 
proposons, de la moyenne d’âge de nos habitants et des recettes fiscales perçues. 

D’autres causes viennent aggraver cette situation, notamment la diminution des dotations d’Etat, 
l’augmentation, pour la troisième année, du point d’indice des agents des collectivités décidées par l’Etat mais 
non compensées, celles des taux bancaires et du prix des matériaux ainsi que, bien sûr, comme pour chacun 
d’entre nous, l’inflation importante des coûts de l’énergie. 

Pour pallier ces augmentations et réussir à contenir notre budget sans avoir recours à l’impôt, nous avons 
engagé des mesures d’économies importantes, comme la baisse de la température du chauffage à 19° dans 
tous les établissements municipaux pour la deuxième année, écoles comprises. Cela nous a amené par exemple 
à remplacer certaines chaudières pour des modèles plus performants et économes et donc à réaliser des 
investissements supplémentaires. 
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De même, nous avons mis en place, en plus de l’extinction de l’éclairage public dans certaines rues de la ville, 
un plan pluriannuel de remplacement des lampadaires actuels par des modèles à LED moins énergivores. 

Nos services municipaux sont depuis plusieurs années mis à contribution afin de trouver de nouvelles pistes de 
réduction des dépenses tout en maintenant au mieux la qualité du service rendu à la population, un grand merci 
pour leur aide et leur investissement. 

Plus nous ferons d’économies de fonctionnement, moins nous ferons appel à l’emprunt et plus nous aurons de 
capacité d’investir dans de nouveaux projets ou tout simplement réhabiliter l’existant. 

Cette première partie de mon discours peut vous paraître un peu sombre, cela ne veut pas dire que votre équipe 
municipale est pessimiste, loin de là, elle n’est pas non plus optimiste à outrance mais tout simplement réaliste. 

« Le pessimiste se plaint du vent, l’optimiste attend qu’il tourne et le réaliste ajuste ses voiles. » 

Alors oui, nous ajusterons encore et toujours les voiles de nos finances, malgré des choix de plus en plus 
contraints, afin de conserver à notre ville son dynamisme et son attractivité. 

Parmi les aides que nous percevons, outre celles de l’Etat (DETR, FSIL), de la Région (CRST) ou du Département 
(Contrat Ville Centre) que je remercie vivement à cette occasion, il y a également celles de l’agglomération de 
Bourges Plus. Ce n’est pas le cas dans toutes les agglos ou communauté de communes, il est donc important 
de le souligner. Octroyées sous forme de fond de concours, elles complètent les autres subventions et 
permettent aux municipalités d’économiser sur leurs fonds propres. Pour Mehun, cela représente à ce jour une 
somme de près de 300 000€. 

Bourges Plus, c’est également le service de navettes Vitabus, mis en place il y a un an, gratuit depuis septembre 
dernier et permettant sur réservation de se déplacer dans la ville entre l’un des 28 points d’intérêt et arrêts de 
proximité. Un premier bilan sera réalisé prochainement avec Agglobus mais sachez d’ores et déjà que les 
chiffres de fréquentation sont très encourageants et démontrent bien l’utilité et la nécessité de cette prestation. 

Dès ce début d’année, obligation est faite à Bourges Plus comme aux autres intercommunalités de France, de 
traiter à part sur l’ensemble de son territoire les biodéchets alimentaires afin qu’ils ne soient plus incinérés. Pour 
Mehun-sur-Yèvre, il sera proposé gratuitement à tous les habitants ayant un terrain des composteurs 
individuels, charge à la ville d’installer des points d’apport collectifs pour les personnes n’ayant pas la possibilité 
de composter à domicile. Certains d’entre vous pratiquent déjà ce type de recyclage, cela reste néanmoins un 
changement d’habitudes de nos pratiques quotidiennes. Les modalités de cette opération vous seront 
communiquées prochainement, puis plus précisément par la suite, lors d’une réunion publique, lorsque nous 
aurons défini, avec les services de Bourges Plus, la localisation des points de collecte. 

Nous avons, en 2023, engagé la modification de notre PLU et travaillé en partenariat avec Bourges à son 
élaboration. Une enquête publique a suivi, au cours de laquelle des Mehunois ont pu apporter des remarques 
prises en compte par le commissaire enquêteur dans son rapport. La loi nous imposait de réduire les zones 
précédemment en zones constructibles et de les transformer en zones naturelles ou protégées. Nous en avons 
néanmoins conservées plus que ce qui nous était demandé, Mehun n’ayant pas de capacités d’extensions 
extérieures mais seulement des dents creuses. Le dossier est actuellement en préfecture et nous sommes en 
attente de sa validation. D’ici quatre à cinq ans, nous entrerons dans le PLUI de Bourges Plus lors d’une 
prochaine révision, l’Etat nous demandera, je pense, de diminuer encore plus ces surfaces constructibles. Aux 
propriétaires concernés de réfléchir au devenir de leurs terrains durant ce laps de temps avant qu’il ne soit trop 
tard. 
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Nous avançons dans notre dispositif Petites Villes de Demain. Après la signature de la convention cadre en juillet 
avec nos financeurs, avait lieu en décembre celle de l’Opération de Revitalisation du Territoire en commun avec 
Bourges qui nous permettra de disposer d’outils juridiques et fiscaux afin de faciliter et accompagner nos actions 
inscrites dans notre programme. Là aussi, les avancées de ce projet vous seront communiquées en amont de 
leur application. 
 
Cette année, concernant notre ville et plus particulièrement l’aide sociale, nous poursuivons les actions des 
différents services à la population proposées habituellement malgré un contexte financier on ne peut plus 
contraint là aussi. 
 
Nous avons accueilli, en novembre dernier, des étudiants en médecine et des infirmières dans le cadre du 
Service Sanitaire. Durant la première journée de rencontre, 75 étudiants au total se sont retrouvés et ont travaillé 
ensemble, à Mehun-sur-Yèvre, en différents groupes sur diverses thématiques.  
Parmi ceux-ci, six étudiants (trois médecins et trois infirmières) ont réalisé, leur première semaine, un projet 
autour de la prévention des addictions, en association avec le personnel et les usagers de notre épicerie sociale 
et solidaire. Ils ont pu également, dans ce cadre, rencontrer les professionnels de santé du territoire. La 
deuxième partie de ce stage s’effectuera en avril et est très attendue aussi bien par ces futurs praticiens que 
par notre service qui, je n’en doute pas, mettra au profit de notre ville le travail réalisé. 
Même si Mehun est plutôt bien pourvue en médecins, il n’en reste pas moins que notre département est 
déficitaire et que la situation est fragile. Il est bien évident que si cette action venait à être renouvelée, elle 
trouverait toujours un écho favorable de notre part. 
L’Equipe Spécialisée Alzheimer (ESA) étend son action sur le territoire de Mehun-sur-Yèvre. C’est une équipe 
pluridisciplinaire qui comprend un ergothérapeute, une infirmière et une assistante en soin gérontologique qui, 
sur sollicitation du CCAS et avec une prescription médicale, peut intervenir au domicile des bénéficiaires dans 
les activités de leur vie quotidienne.  
 
Un Centre de Ressources Territorial pour personnes âgées a été créé sous l’égide du CCAS de Bourges en appui 
avec l’EHPAD de Bellevue. Des actions seront mises en place dans le cadre de ce projet, notamment 
l’accompagnement renforcé pour les personnes âgées en perte d’autonomie nécessitant un accompagnement 
à domicile plus intensif. 
Cette année verra la diffusion d’un Livret d’accueil présentant les différents services à domicile proposés aux 
personnes âgées et handicapées par notre CCAS. 
Des actions de prévention « Séniors et jeunes retraités » seront proposées en cours d’année. Première date à 
retenir : « Bien préparer sa retraite » en mars 2024.  
Dans le cadre des Fonds pour l’Alimentation Durable, l’épicerie sociale va recourir à l’acquisition de produits Bio 
et locaux à haute qualité environnementale. L’objectif de ces approvisionnements est de sensibiliser les 
bénéficiaires à une alimentation de saison et de meilleure qualité. Cette action s’accompagnera d’ateliers 
cuisine : apprendre à cuisiner des produits comme les lentilles, les betteraves, faire sa pâtisserie et bien d’autres 
encore… 
 
Concernant les affaires scolaires, l’année 2023 a vu l’ouverture d’une classe à l’école Marcel Pagnol. 
Nous finaliserons cette année notre plan Equipement Numérique des Ecoles en équipant chaque classe de 
maternelle d’écrans interactifs et d’ordinateurs ainsi que des tablettes pour chaque école élémentaire. Les 
écoles de Mehun-sur-Yèvre bénéficieront ainsi de ressources numériques adaptées avec pour objectif de 
répondre aux impératifs de la continuité pédagogique, réduire la fracture numérique et favoriser l’innovation. 
Nous avons également mis en place un Espace Numérique Partagé accessible via un ordinateur, une tablette 
ou un téléphone permettant aux familles de suivre la vie de l’école, l’activité de leurs enfants, communiquer 
avec les enseignants et bénéficier des informations de la municipalité.  
Bien sûr, comme chaque année, des travaux sont effectués dans toutes les écoles de la ville les mercredis ou 
durant les vacances scolaires. 
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Restons toujours auprès de la jeunesse avec le service Enfance qui aura vu, l’année dernière, une hausse 
importante de sa fréquentation, tant à l’accueil périscolaire qu’au Centre de Loisirs.  

La restauration scolaire a également profité d’une augmentation des effectifs, grâce principalement, au tarif du 
repas inférieur ou égal à 1€. Preuve en est que nous offrons là un véritable service aux familles. 

Nous avons proposé durant les vacances d’été trois mini-camps dont les activités étaient axées sur le 
développement durable. 

Un nouvel aménagement des bureaux administratifs a été réalisé afin d’améliorer les qualités d’accueil des 
familles et les conditions de travail de nos agents. 

A noter que ce service regroupe, à des fins de simplification des démarches pour les parents, les affaires 
scolaires, l’enfance et le transport scolaire. 

En 2024, nous poursuivrons des projets sur le développement durable dans le cadre des activités du service 
Enfance, nous participerons aux projets d’école du groupe scolaire Marcel Pagnol et de la maternelle Jules Ferry, 
et nous formerons nos agents afin de favoriser l’inclusion d’enfants porteurs de handicap. 

 

Notre service Emploi et notre antenne de la Mission Locale destinée au moins de 25 ans continuent leurs 
actions auprès de notre population en recherche d’activités, toujours en lien avec France Travail et les 
employeurs locaux. Ceux-ci ont été conviés en fin d’année dernière autour d’un petit-déjeuner afin d’échanger 
sur différentes thématiques mais également sur leurs attentes. Une opération à renouveler tous les ans. 

Nos jeunes de la Mission Locale ont organisé une exposition photos, inaugurée en octobre dernier, sur le thème : 
« La jeunesse, une richesse pour notre territoire » . Jeunes, employeurs, agents de la Mission Locale ont pu 
exprimer leur vision du travail. 

Nous organiserons, durant le deuxième trimestre 2024, notre Forum des Métiers, regroupant généralement une 
quarantaine de professionnels des différents secteurs qui recrutent sur notre territoire et auquel participent 
activement le collège Joliot-Curie de Mehun. 

 

Mehun-sur-Yèvre a toujours porté haut sa politique culturelle et touristique, il n’y a donc pas de raison que 
cela change, bien au contraire. 

En 2023, le Pôle de la Porcelaine nous proposait une exposition sur le thème des porcelaines et faïences ayant 
traversé les époques, celui de cette année s’intitulera « Cartons et tapisseries d’Aubusson, du pinceau au fil ». 

Nous avons eu la chance et le plaisir de recevoir en début de saison le Festival National de Dentelle, suivi des 
Journées Européennes des Métiers d’Art avec des portes ouvertes chez des artisans d’art mehunois. 

Nous renouvellerons, en 2024, les séances de Crime au Château en partenariat avec la Route Jacques Cœur 
avec un nouveau scénario et des élus « acteurs ». Toujours sous ce label, aura lieu en mars à Mehun le 
lancement d’une animation départementale intitulée « Des monuments et des livres ». 
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Nous continuerons d’animer les Journées du Patrimoine, diverses conférences historiques ainsi que des 
expositions et animations à la bibliothèque… 

De nombreux concerts vous sont proposés par notre Pôle d’Enseignement Artistique, l’Harmonie de Mehun-sur-
Yèvre et l’association Musique Vivante à Mehun tout au long de l’année. Nos professeurs de musique continuent 
le dispositif « Orchestre à l’école » au groupe scolaire Marcel Pagnol avec autant de succès que les autres 
années. Concernant notre PEA, celui-ci est en passe de devenir Conservatoire Municipal, nous attendons la 
réponse du ministère de la Culture. 

En complément de ces rendez-vous culturels, de nombreuses animations, municipales et associatives, 
dynamisent notre ville. Je vous citerai entre autres : la chasse aux œufs à Pâques, le carnaval vénitien, les 
bourses aux livres, les marchés du comité des fêtes, notre fête de la Rosière le premier dimanche de juin qui 
verra cette année Ninon Fresneda succéder à Elona Larpent, notre salon des métiers d’art (en alternance avec 
la fête médiévale), le feu d’artifice du 14 juillet et sa retraite aux flambeaux qui ont connu en 2023 un énorme 
succès de même que les concerts des Jardins en Fête en août avec près de 1000 spectateurs à certaines 
représentations, les animations de Noël avec le calendrier de l’Avent chez nos commerçants et bien sûr le 
Téléthon qui a battu des records cette année avec près de 6 300€ remis à l’association AFM Téléthon. J’y 
ajouterai, en complément du marché du mercredi matin, le marché de producteurs locaux initié par la 
commune que vous pouvez retrouver place du 14 juillet le premier samedi du mois, lui aussi très apprécié. 

La communication de ces évènements est primordiale pour leur réussite, c’est pourquoi nous avons étoffé notre 
offre. En complément du site internet de la ville, des panneaux électroniques, de notre magazine municipal et 
de Facebook, vous pouvez trouver toutes ces informations sur Instagram, Infoptimum et Panneau Pocket, ce 
dernier servant également à envoyer des alertes à la population ayant téléchargé cette application. Bien sûr, 
nous passons également par les circuits classiques, tels que le Berry Républicain, les flyers et affiches, le guide 
des Plus Beaux Détours de France, les banderoles et les oriflammes. 

Je ne peux clore ce dossier culture tourisme sans évoquer la victoire de Bourges Capitale Européenne de la 

Culture 2028 face aux grandes villes que sont Rouen, Montpellier et Clermont-Ferrand. Le Petit Poucet a battu 

les ogres…Ce titre aura bien sûr un énorme impact pour Bourges mais pas que. L’Agglomération, le Département 

et la Région bénéficieront de cette arrivée massive de touristes, d’où leur soutien à cette candidature. Cette 

manne touristique n’est pas une utopie, c’est ce qui s’est passé dans toutes les villes qui ont eu cette distinction, 

quelle que soit la taille ou le pays. Si l’on repart sur les mêmes estimations, ce sont 2 500 000 visiteurs qui 

viendront sur notre territoire, soit plus de deux fois et demie que ce que nous recevons actuellement chaque 

année. Le dossier de candidature a mis en lumière le rôle et le positionnement de Mehun dans la programmation 

artistique, notamment sur un projet autour de la céramique. Cet intérêt culturel et touristique suscité par cette 

élection ne commencera pas qu’en 2028 mais bien avant, dès cette année. N’oubliez pas que la culture et le 

tourisme ne sont pas seulement synonymes de loisirs, mais également d’économie locale et si nous savons être 

à la hauteur, synonymes de nouveaux habitants et d’industries, donc d’emplois. Il faudra donc s’y préparer tous 

ensemble, municipalité, hébergeurs, restaurateurs, commerçants, ne pas regarder le train passer mais le 

prendre avant même qu’il ne démarre. En tant que vice-président au tourisme à l’agglomération Bourges Plus, 

je participerai aux groupes de travail et serai à même de préparer et d’orienter notre ville afin qu’elle soit à la 

hauteur de l’évènement le moment venu. Mehun a des atouts patrimoniaux, culturels et touristiques, à nous de 

les mettre encore plus en avant. 
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2024 étant une année tournée vers le sport et Mehun accueillant 35 associations et clubs sportifs, il est donc 

important de faire état des grandes manifestations sportives locales. Nous avons eu la chance et le plaisir 

d’accueillir, au mois de juin l’année dernière les finales de la Coupe du Cher de Football, au stade André 

Poitrenaux dont l’organisation très réussie avait été confiée aux deux clubs mehunois. Plus de 1000 entrées 

payantes ont été enregistrées pour assister à ces deux matchs. 

  

La finale régionale du challenge des jeunes pagayeurs, organisée par le Canoë Kayak Club de Mehun, s’est 

déroulée en juin sur le bassin nautique de l’Yèvre et sera renouvelée cette année. 

 

L’ECATY a organisé le concours national d’Agility qui a eu lieu comme tous les ans sur le terrain de Somme, 230 

participants (sans les chiens) sont venus de toutes les régions de France. 

 

600 élèves, du CM1 à la 3ème, ont participé au cross du collège au stade André Poitrenaux en octobre dernier. 

 

Autre compétition annuelle, la Corrida des Dormeux a traversé Mehun juste avant Noël avec, cette année, un 

nouveau parcours passant par les douves du château qui a battu des records avec 170 participants. 

Enfin, nouvel évènement départemental cette année, le Marathon du Cher « Bourges -Vierzon » passera le 09 

juin par le canal du Berry. En même temps sera organisé le semi-Marathon « Mehun – Vierzon » qui partira du 

Château Charles VII et qui, après un petit parcours dans les rues de Mehun, reprendra le même parcours que 

le Marathon vers Vierzon. Il y aura également les 10 kms de « Foëcy – Vierzon ». 

 

Enfin, 40 associations dont 20 sportives ont participé au forum des associations qui a eu lieu le 23 septembre 

dernier, permettant aux visiteurs de connaître le patrimoine associatif de la ville et de s’y inscrire.  

 

Faisons maintenant le tour d’horizon traditionnel et attendu de ce qui a été réalisé en 2023 et envisagé pour 

cette nouvelle année, toujours bien sûr sous réserve du prochain vote de notre budget municipal sur lequel nous 

travaillons en ce moment. 
 

Concernant les structures sportives, des travaux de couverture ont été réalisés à l’école Marcel Pagnol et sur le 

bâtiment du Cercle Pongiste, des éclairages LED installés aux gymnases Maurice Herzog et Pierre de Coubertin, 

le chauffage remplacé salle Jacques Badoux, une buvette installée au stade André Poitrenaux et des dalles de 

plafond changées au gymnase Maurice Herzog. En 2024, des éclairages LED devraient remplacés les anciens 

du bâtiment du Cercle Pongiste et du stade André Poitrenaux. 
 
Nous avons lancé l’étude et la maîtrise d’œuvre pour les rues Camille Méraut et Henri Boulard, des solutions 
d’aménagement nous seront proposées prochainement et celle retenue pour chacune des voiries sera 
présentée aux riverains en réunion publique ainsi que les dates de début de ces opérations. 
 
Après les travaux du pont, nous commencerons très prochainement la réfection de la rue Gilbert Demay, un 
chantier qui a malheureusement pris du retard suite à l’inaction de certains concessionnaires. La rue sera 
rouverte à la circulation au début du printemps. Suivra la réhabilitation complète de la place Edouard Servat, 
détériorée par les travaux d’enfouissement de réseaux, qui viendra se raccorder à la rue Gilbert Demay avec 
du stationnement supplémentaire, de l’accessibilité PMR, du reboisement et des aménagements de loisirs ainsi 
que des aménagements de sécurité sur les rues Roger Perrinet, Marcel Fourré, et sur l’avenue du Général de 
Gaulle, des voiries qui pourront donc par la suite, à leur tour, être rénovées. 
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Une maîtrise d’œuvre a été retenue pour l’aménagement paysager du quai du canal avec démolition du hangar 
du comité des fêtes, stationnement de véhicules légers et camping-cars, pontons de pêche sur le canal, tables 
et bancs de pique-nique, jeux d’enfants et une tonnelle en bois, le tout en accès PMR. 
 
Suite à l’installation de quatre habitats insolites, des travaux paysagers sous la forme de haies séparatives 
seront réalisés au camping pour agrémenter l’accueil des touristes et des abris vélos sécurisés seront installés 
au Pôle de la Porcelaine, place du Fuseau d’Argent et place du 14 juillet afin que nos visiteurs, mais également 
les mehunois puissent stationner leurs vélos en toute sécurité pour visiter tranquillement notre ville et fréquenter 
nos commerces. 
 
Concernant la sécurité, notre nouveau poste de police municipale changera de lieu au printemps et se situera 
désormais place du Fuseau d’Argent, au rez-de-chaussée de l’ancienne halte-garderie. 
 
Comme vous avez pu le lire dans notre dernier Mehunmag, nous avons fait le choix de lancer la réhabilitation 
de notre bassin d’apprentissage couvert afin que notamment nos 500 élèves du primaire, nos 500 collégiens 
et des élèves des communes alentours puissent de nouveau bénéficier du « savoir nager », ce qui n’était plus le 
cas depuis 2017 et qui était devenu notre priorité N°1. Nos capacités financières étant limitées, comme je le 
disais plus haut, très contraintes, nous ne pouvons nous lancer dans un projet de plus grande envergure incluant 
le bassin d’été extérieur avec un coût de plusieurs millions sans fortement endetter la ville. Je vous parle 
d’investissement mais il ne faut pas oublier que nous aurons tous les ans le coût du fonctionnement à supporter, 
estimé aux alentours de 200 000€. Des discussions sont en cours et là je me tourne vers le maire de Bourges, 
afin que tout ou partie de la compétence « structures nautiques » puisse être prise par une autre collectivité, 
en l’occurrence Bourges Plus. Nous verrons alors quel projet pourrait voir le jour pour notre bassin d’été. 
 
J’aurais pu vous parler d’autres projets réalisés, en cours ou à venir, des nombreuses petites actions que nous 
menons toute l’année mais mon discours a déjà été bien long, vous trouverez donc toutes ces informations sur 
nos moyens de communications. Je ne voudrais pas conclure sans les remerciements habituels mais 
nécessaires à vous toutes et tous qui participez à l’épanouissement et à l’attractivité de notre ville. 
 
Mehun ne serait pas ce qu’elle est s’il n’y avait pas ce tissu économique important, entrepreneurs, artisans, 
commerçants que nous accompagnons de notre mieux pour faire face aux difficultés qu’ils rencontrent parfois. 
 
Une ville sans associations est une ville sans âme, un grand merci à vous toutes et tous pour votre dynamisme 
et votre engagement auprès de notre population et plus particulièrement des jeunes. 
 
 
 
Qui dit jeunes dit également Éducation Nationale, alors toutes mes félicitations et mon soutien aux enseignants 
de nos écoles et du collège pour le travail mené en commun tout au long de l’année et pour les situations difficiles 
auxquelles vous êtes quelquefois confrontés. Soyez certains que l’école sera toujours une priorité dans nos 
orientations. 
 
Des difficultés, ils en rencontrent au quotidien tout en ayant à cœur d’assurer notre protection, de veiller sur nos 
biens et de faire respecter la loi. L’occasion aujourd’hui de rendre hommage à nos gendarmes et à notre police 
municipale et au travail qu’ils mènent en commun. 
 
Hommage également à nos sapeurs-pompiers que je rencontre quelquefois sur le terrain tout comme nos 
gendarmes dont je suis l’activité de près. Une équipe jeune, motivée, confrontée quotidiennement elle aussi aux 
problèmes sociétaux et à la détresse humaine. 
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Les décisions des élus ne mèneraient pas à grand-chose s’il n’y avait à leur côté des personnes de confiance, 
des services administratifs et techniques pour les mettre en application, pour nous accompagner (toujours) et 
nous conseiller (souvent) sur le long et ardu chemin d’une mandature. Je vous prie, Mme la Directrice des 
Services, de leur adresser nos remerciements et les assurer de notre confiance. 
 
Je termine cette série de remerciements par un hommage appuyé aux élus de mon équipe municipale, pour 
leur implication pleine et entière dans la gestion de notre ville, leur professionnalisme, les conseils qu'ils 
m'apportent au quotidien et leur soutien sans faille lorsque, quelquefois, le doute ou l’incertitude montrent le 
bout de leur nez. 
 
Pour clore ce discours et avant de nous retrouver ensemble devant le verre de l’amitié, je voudrais prodiguer 
un petit conseil à celles et ceux qui auraient peur de s’ennuyer dans les mois qui viennent. N’oubliez pas que 
2024 sera une année chargée en évènements : les Jeux Olympiques et Paralympique de Paris, les élections 
européennes, les élections américaines, les élections en Russie (on croise les doigts pour ces deux évènements), 
la Coupe d’Afrique des Nations, la réouverture de Notre Dame de Paris, le 80ème Anniversaire du 
débarquement de Normandie, le Championnat d’Europe de Football en Allemagne et bien d’autres choses. Ne 
vous passionnez que pour le positif et zappez les chaînes d’information ! 

Mesdames, messieurs, chers amis, je vous adresse des vœux d’optimisme pour une année 2024 plus pacifique, 
sereine et tolérante où chacune et chacun d’entre vous puisse voir la qualité plus que le défaut, la réussite plus 
que l’échec et où relativiser permet encore d’espérer. 

Je vous remercie 

 

Jean-Louis SALAK 
Maire de Mehun-sur-Yèvre 


